

5.

Actividad del Pleno

Artículo 26

“La Comisión se integra por tres Comisionados, de los cuales, uno será su Presidente, quien tendrá la representación legal de la Comisión, éstos serán nombrados por el Congreso del Estado...”.

“Los Comisionados propietarios durarán en el ejercicio de su cargo seis años y elegirán por mayoría, quien de ellos ocupará el cargo de Presidente para un periodo de dos años. La Presidencia de la Comisión será rotativa entre cada uno de los Comisionados que hayan sido nombrados durante el periodo respectivo”.

La CAIP es un órgano ciudadano porque se forma por convocatoria pública, abierta y cualquier persona que cumpla los requisitos puede participar.

La Comisión para el Acceso a la Información Pública de la Administración Pública Estatal es un organismo ciudadano y, a diferencia del Instituto Federal de Acceso a la Información Pública, la elección de los Comisionados se hace a través de una convocatoria abierta a todos los ciudadanos que cumplan con los requisitos que establece la ley. Por lo que los miembros de la Comisión tienen un compromiso directo con la ciudadanía, y no se encuentran subordinados a autoridad alguna, adoptando sus decisiones con plena independencia y de manera colegiada, por lo cual resulta improbable que se presente algún tipo de conflicto de intereses al momento de conocer de algún asunto en particular.

...se mantuvo la elección por mayoría para la presidencia, sin embargo existe una contradicción pues se agregó que la presidencia de la Comisión sería rotativa entre cada uno de los Comisionados, por lo que no está claro si el Comisionado Presidente lo será por mayoría o por ministerio de ley.

Ley de Transparencia y Acceso a la Información Pública
del Estado de Puebla
Comentada
Antonio Juárez Acevedo
Octubre 2008.

4.1 De las sesiones del Pleno

SEGUNDA.- El Pleno es el órgano supremo de decisión de la Comisión para el Acceso a la Información Pública de la Administración Pública Estatal.

SEXTA.- El Pleno sesionará de manera ordinaria semanalmente cuando se deban someter a aquél asuntos que por su naturaleza ameriten la aprobación del mismo, salvo que por alguna circunstancia resulte necesaria la modificación de la fecha para el desahogo de la sesión correspondiente.

OCTAVA.- Los acuerdos y resoluciones del Pleno se tomarán por unanimidad o mayoría de votos. En caso de empate el Comisionado Presidente o aquél que lo supla en la sesión tendrá voto de calidad.

Acuerdo que regula las sesiones de la Comisión para el Acceso a la Información Pública de la Administración Pública Estatal

En el año 2008 el Pleno de la CAIP sesionó en 24 ocasiones de las cuales el 100% fueron sesiones ordinarias y dictó 81 acuerdos, un promedio de 3 acuerdos por sesión.

Entre los acuerdos más importantes se encuentran los 25 dictados por resoluciones de recursos de revisión. En el anexo 2 se puede consultar el resumen de los 42 acuerdos más importantes del año 2008.

4.2 De las relaciones interinstitucionales

Como parte de su agenda de trabajo, los Comisionados de la CAIP participaron durante el año en diferentes eventos y actividades en materia de transparencia y acceso a la información.

El 14 de mayo la Comisión participó en la **Tercera Semana Estatal de Transparencia del Instituto de Transparencia y Acceso a la Información Pública del Estado de México.**



El Presidente de la Comisión, Antonio Juárez Acevedo, fue ponente en el Panel: "Avances de las reformas a las leyes de transparencia en las entidades federativas".

*Estado de México
Mayo de 2008.*



Se atendió a la invitación realizada a los Comisionados para participar el 21 de mayo en el evento denominado **“Archivos y rendición de cuentas”** realizado en la Ciudad de Monterrey, Nuevo León, el cual fue organizado por la Comisión de Acceso a la Información Pública de Nuevo León.

Participaron en la VIII Asamblea Nacional de la Conferencia Mexicana para Acceso a la Información Pública (COMAIP), que se llevó a cabo los días 22 y 23 de mayo en Acapulco, Gro., a la que además acudieron integrantes de 27 Comisiones e Institutos garantes del derecho de acceso a la información del país.

Se abordaron temas relevantes para la transparencia y el acceso a la información, como el estado del cumplimiento de las leyes estatales de transparencia al contenido de la reforma al artículo 6º constitucional, el proyecto para incorporar el tema de transparencia en los programas de estudio de la SEP y el segundo estudio de la Métrica de la Transparencia y los indicadores de gestión.

*Acapulco, Gro.
Mayo 2008.*



En el mes de octubre se realizó la **Primera Semana de Transparencia y Acceso a la Información del Estado de Tlaxcala** a la cual fue invitado a participar con una conferencia magistral el Comisionado Presidente de la CAIP, Antonio Juárez Acevedo.



*Antonio Juárez Acevedo,
Comisionado Presidente de la CAIP participó como ponente en el evento.*

*Tlaxcala, Tlax..
Octubre 2008*



20 y 21 de noviembre los Comisionados participaron en el 9º

Congreso Nacional y 4º Internacional de Derecho a la Información que se llevó a cabo en la ciudad de Cuernavaca, Morelos. Dicho evento fue organizado por el Instituto de Investigaciones Jurídicas de la UNAM, Fundación Konrad Adenauer, el gobierno del Estado de Morelos y el Instituto Morelense de Información Pública y Estadística.



Josefina Buxadé Castelán, Comisionada Propietaria participó como ponente en el Panel : "Avances y retrocesos en el derecho de acceso a la información pública"..

*Cuernavaca, Mor.
Noviembre 2008*

En el mes de diciembre se llevó a cabo el **4º Congreso Nacional de Transparencia Local en la Ciudad de Aguas Calientes** en el cual participaron los Comisionados y personal de la CAIP. La finalidad fue participar en un evento de relevancia nacional, especialmente en un tema recientemente incorporado a las normas de transparencia y acceso a la información como es el de los indicadores de gestión.



Del 7 al 11 de diciembre **el Comisionado Samuel Rangel Rodríguez participó en la 30 th Annual Cogel Conference Organizado: The Council Governmental Ethics Laws**, llevado a cabo en el hotel Westin Chicago River North en Chicago, Illinois.